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Argentina. Covid19. Casos: 1310491 Muertes: 35436 

Página 12. Soledad Acuña contra los docentes: estigmatización y persecución 

La ministra de Educación porteña volvió a apuntar contra los Institutos de Formación 

Docente como uno de los problemas fundamentales que atraviesa la educación 

pública. Pero esta vez, además de criticar los establecimientos educativos, o su 

currícula pedagógica, Soledad Acuña señaló directamente a los y las maestras. Dijo 

que quienes eligen ser docentes son “cada vez más grandes de edad, que eligen la 

carrera docente como tercera o cuarta opción luego de haber fracasado en otras 

carreras” y, peor aún, dijo también que pertenecen a niveles socioeconómicos bajos 

que “en términos de capital cultural” tienen menos para ofrecer en el aula. También 

invitó a los padres a denunciar a los docentes ante posibles casos de “bajada de línea”. 

No es la primera vez que la funcionaria apunta contra los Institutos, como parte de su 

estrategia para desacreditar la formación de los maestros. La diferencia fue que esta 

vez, lo hizo de una manera despiadada. “Cuando nos va mal en las pruebas de 

matemática en vez de mirar a los chicos por qué no aprenden, insisto, tenemos que 

mirar cómo estamos enseñando, quiénes enseñan y cómo aprenden a enseñar”, 

explicó Acuña en su paso por un ciclo de conversaciones que organiza el diputado 

Fernando Iglesias. 

En la entrevista -que si bien tiene una semana se viralizó en las últimas horas- la 

funcionaria describió el perfil de los estudiantes que eligen anotarse en la carrera 

docente. “Hay un sesgo cada vez más claro”, insistió Acuña. “Son personas cada vez 

más grandes de edad que eligen la carrera docente como tercera o cuarta opción 

luego de haber fracasado en otras carreras. Y si uno mira el nivel socioeconómico, o 

en términos de capital cultural, al momento de aportar para el aula, la verdad es que 
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son de los sectores más bajos socioeconómicos los que eligen estudiar la carrera 

docente”, agregó la ministra. 

https://www.pagina12.com.ar/306128-soledad-acuna-contra-los-docentes-

estigmatizacion-y-persecuc 

Bolivia. Covid19. Casos: 143246 Muertes: 8849 

La Diaria. Almagro reconoció que operó políticamente para concretar la salida de Evo 

Morales del poder 

El rol de Almagro en la caída de Evo Morales 

“En la caída de Evo Morales, después de diecinueve años al frente del gobierno de 

Bolivia (2006-2019), hubo una responsabilidad mayúscula de Luis Almagro, que lo 

admite sin ruborizarse y hasta se enorgullece de haber podido contribuir a cortar con 

un proceso de reelección que sobrepasaba el marco legal”. Así comienza el capítulo “El 

presidente de la OEA”, en el que Almagro cuenta sin ningún reparo cuál fue su 

estrategia y su rol en la salida del gobierno de Morales. 

Almagro advirtió que la Misión de Observación Electoral de la OEA había constatado 

irregularidades en el conteo de votos y que podía haber fraude electoral. Ante esto, 

ordenó una nueva auditoría. Gonzalo Koncke, jefe de gabinete del secretario general 

de la OEA, afirmó en el libro que “aparecieron servidores ocultos que alimentaban de 

votos el conteo y que básicamente redireccionaban los votos que llegaban desde 

Argentina, que son unos cuantos. Hubo muchas falsificaciones de actas y hubo 

sustituciones de actos. Pero lo más grave era lo de los servidores ocultos, porque con 

eso la elección dejaba de tener algún sentido. Y ahí la OEA sí jugó un rol”. 

El accionar de Almagro en torno a las elecciones en Bolivia recibió críticas por 

izquierda y derecha y los periodistas dan cuenta de ello. Por ejemplo, entrevistan a 

Jorge Faurie, ex canciller argentino durante el gobierno de Mauricio Macri, quien afirma 

que la auditoría “le generó suspicacias e interrogantes” porque “todo el tránsito de esa 

misión de observación [y] la búsqueda tardía con observadores de la Unión Europea 

generó ruido sobre si esa observación era imparcial o no”. 

https://outline.com/Eaq2Gt 
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Brasil. Covid19. Casos: 5848959 Muertes: 165658 

Télam. Bolsonaro busca distanciarse de la derrota de sus aliados en las municipales 

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, intentó este lunes distanciarse del magro 

desempeño de sus apadrinados y aliados en la primera vuelta de las elecciones 

municipales brasileñas celebradas el domingo en el país, y prefirió destacar el 

persistente debilitamiento de la izquierda. 

"La izquierda sufrió una histórica derrota en estas elecciones, en una clara señal de 

que la ola conservadora en 2018 llegó para mantenerse", tuiteó el mandatario 

ultraderechista. 

"Mi ayuda a unos pocos candidatos a alcalde se resumió a cuatro lives de un total de 3 

horas", dijo, luego que de los 13 candidatos apoyados por Bolsonaro para alcaldías, 

sólo dos resultaron electos y otros dos disputarán el segundo turno el 29 de 

noviembre, según informó la agencia de noticias AFP. 

https://www.telam.com.ar/notas/202011/535330-bolsonaro-busca-distanciarse-de-la-

derrota-de-sus-aliados-en-las-municipales.html 

Chile. Covid19. Casos: 532604 Muertes: 14863 

CNN Chile. Organizaciones de la Sociedad Civil lanzan la Asamblea Popular 

Constituyente 

Este domingo 15 de noviembre, se realizó el lanzamiento para construir la Asamblea 

Popular Constituyente, luego de las protestas que se iniciaron el pasado octubre de 

2019 y elecciones que determinaron un cambio en la Constitución actual en octubre 

de este año. 

Desde la explanada de la estación Baquedano en Santiago, dirigentes explicaron que 

se trata de “un espacio autónomo, participativo, democrático, plurinacional, feminista, 

donde la ciudadanía y los pueblos de Chile se encontrarán para elaborar las bases de 

la nueva Constitución, para desbordar y superar los límites institucionales de la 

Convención Constitucional”. 

Además, señalaron que con la iniciativa se pretende “continuar la senda iniciada por 

los miles de cabildos y asambleas territoriales, para que en este proceso puedan 

levantar las Asambleas Comunales Constituyentes y así construir las bases de la nueva 

Constitución, generando desde los pueblos una propuesta programática que no 

https://www.telam.com.ar/notas/202011/535330-bolsonaro-busca-distanciarse-de-la-derrota-de-sus-aliados-en-las-municipales.html
https://www.telam.com.ar/notas/202011/535330-bolsonaro-busca-distanciarse-de-la-derrota-de-sus-aliados-en-las-municipales.html


 Reporte de Coyuntura 
 

permite que este proceso sea cooptado por las élites económicas y políticas de este 

país”. 

La Asamblea Popular Constituyente está compuesta por:  

Colegio de Profesores y Profesoras... 

https://www.cnnchile.com/pais/organizaciones-de-la-sociedad-civil-lanzan-la-asamblea-

popular-constituyente_20201115/ 

Colombia. Covid19. Casos: 1198746 Muertes: 34031 

El Espectador. Una líder social y tres excombatientes de Farc fueron asesinados este 

fin de semana 

Este domingo en la noche fueron asesinados en la inspección La Galilea, en Puerto 

Guzmán (Putumayo) la concejal del Partido Conservador Nerie Penna y su esposo 

Enod López. Este último era firmante de los Acuerdo de Paz entre el Gobierno y las 

Farc. Sus muertes fueron a manos de dos hombres armados, quienes ingresaron a su 

vivienda y dispararon, dejando heridos a sus dos hijos menores de edad. 

En este departamento Nerie Penna era reconocida como lideresa social antes de 

ejercer como concejal. Fue presidenta de la vereda La Galilea e hizo parte del Concejo 

Municipal de Planeación Participativa del Programa Nacional de Sustitución de Cultivos 

de Uso Ilícito. Integrantes del Partido Farc publicaron además en sus redes sociales 

que su esposo, Enod López era integrante de la antigua guerrilla que estaba haciendo 

su reincorporación a la vida civil. 

“Rechazamos una vez más estos hechos que atentan contra la vida e integridad de las 

comunidades rurales campesinas, indígenas y afros de Puerto Guzmán. Hechos que 

perturban las garantías de participación política y de seguridad de las organizaciones 

sociales, ambientales políticas y defensoras de derechos humanos”, expresó mediante 

un comunicado la Red Departamental de Derechos Humanos de Putumayo. A su vez, 

le pidieron a la gobernación de este departamento y al Gobierno Nacional tomar las 

medidas necesarias para esclarecer las razones y autores de ambos asesinatos. 

https://www.elespectador.com/colombia2020/pais/una-lider-social-y-tres-

excombatientes-de-farc-fueron-asesinados-este-fin-de-semana/ 
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Costa Rica. Covid19. Casos: 123223 Muertes: 1546 

Amelia Rueda .com. Con máximo de 150 personas, MEP entregará títulos en centros 

educativos entre 18 y 21 de diciembre 

Con un aforo máximo de 150 personas, el Ministerio de Educación Pública (MEP) 

entregará títulos de forma presencial en centros educativos, según anunció este 16 de 

noviembre la institución. 

La entrega de títulos se realizaría entre el 18 y 21 de diciembre, con la conclusión del 

ciclo lectivo. El aforo máximo de 150 personas incluirá al personal del centro educativo 

y acompañantes. 

Debido al limitado aforo, los centros educativos podrán hacer varios bloques de 

entrega. Los estudiantes podrán ir acompañados de hasta dos personas mayores de 

edad miembros de su burbuja social. 

https://www.ameliarueda.com/nota/150-personas-mep-titulos-centros-educativos-

diciembre-noticias-costa-rica 

Cuba. Covid19. Casos: 7639 Muertes: 131 

Granma. Primer día de la reanudación de operaciones del aeropuerto internacional 

José Martí 

Con la llegada de un avión de la aerolínea Swift Air a la Terminal 2 del aeropuerto 

internacional José Martí, de La Habana, se reanudaron oficialmente los vuelos 

comerciales regulares en el principal aeródromo del país, con estrictas normas de 

bioseguridad. 

De esta forma, quedaron restablecidos todos los servicios en los diez aeropuertos 

internacionales con que cuenta la Isla, bajo un protocolo que ha tenido en cuenta las 

indicaciones del Gobierno y de las autoridades del Ministerio de Salud Pública 

(Minsap), así como de las recomendaciones del grupo de trabajo del Consejo de la 

Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) para la recuperación de la aviación. 

Liset Urgelles Carreras, directora adjunta de la Empresa Cubana de Aeropuertos y 

Servicios Aeroportuarios (Ecasa), explicó a Granma que el reforzamiento de las 

medidas de control sanitario permitirá garantizar la seguridad de pasajeros, 

tripulantes y trabajadores, y minimizar el riesgo de introducción al país de personas 

enfermas y con el SARS-COV-2. 

https://www.ameliarueda.com/nota/150-personas-mep-titulos-centros-educativos-diciembre-noticias-costa-rica
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http://www.granma.cu/cuba-covid-19/2020-11-15/inicia-sus-operaciones-aeropuerto-

internacional-jose-marti-de-la-habana-15-11-2020-13-11-03 

Ecuador. Covid19. Casos: 180676 Muertes: 8674 

Nodal. Hospitales en Quito están nuevamente al borde del colapso 

Tras dos meses de ‘respiro’, el hospital IESS Quito Sur nuevamente está lleno. Danilo 

Calderón, gerente de la casa de salud, catalogada como centinela, señaló, el 11 de 

noviembre, que su ocupación llegó al 100%. 

Por su parte, Francisco Mora, coordinador de vigilancia epidemiológica e infectología 

del IESS Sur, explicó que esto ha provocado que nuevamente haya listas de espera de, 

por lo menos, 10 pacientes. 

Según el seguimiento epidemiológico, el aumento respondería al feriado del 09 de 

octubre, ya que tres semanas antes de esta fecha había una positividad general del 

39%, pero “ahora estamos con una positividad que supera el 60%”, dijo Mora. 

En ese 60% de pacientes positivos se encuentran casos leves, moderados y graves. 

https://www.nodal.am/2020/11/hospitales-en-quito-estan-nuevamente-al-borde-del-

colapso/ 

El Salvador. Covid19. Casos: 33064 Muertes: 1047 

La Prensa Gráfica. Huracán Iota asciende a categoría 5 y anuncian alerta roja en El 

Salvador 

Durante la madrugada de este lunes 16 de noviembre, el Centro Nacional de 

Huracanes (NHC por sus siglas en inglés) informó que la evolución del huracán Iota 

ascendió a categoría 5, razón por la que el ministro de Gobernación y presidente de la 

Comisión Nacional de Protección Civil , Mario Durán declaró alerta roja en todo el 

territorio salvadoreño. 

La trayectoria de Iota, se ubica a 160 km al este-sureste de Puerto Cabezas (Nicaragua) 

y se desplaza a 15 km/h hacia el oeste. De acuerdo con el mapa del NHC. Durante los 

próximos tres y cinco días, se prevé que influenciará a El Salvador como una depresión 

tropical, y permitirá que se perciban vientos y lluvias tipo temporal, a partir del día 

martes y miércoles de esta semana.  

http://www.granma.cu/cuba-covid-19/2020-11-15/inicia-sus-operaciones-aeropuerto-internacional-jose-marti-de-la-habana-15-11-2020-13-11-03
http://www.granma.cu/cuba-covid-19/2020-11-15/inicia-sus-operaciones-aeropuerto-internacional-jose-marti-de-la-habana-15-11-2020-13-11-03
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Hasta el día de ayer, en una conferencia de prensa emitida por funcionarios del 

Gobierno, se compartieron detalles de la alerta amarilla debido al huracán Iota, que 

para entonces se había convertido en un fenómeno de categoría 1. 

https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Huracan-Iota-se-convierte-en-categoria-4-

y-anuncian-alerta-naranja-en-El-Salvador-20201116-0023.html 

Guatemala. Covid19. Casos: 115032 Muertes: 3938 

La Hora. Con los efectos de Eta aún latentes, Iota alcanza categoría 5 

Según el Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos, el huracán Iota alcanzó a 

las 08:52 horas de este lunes 16 de noviembre, la categoría 5, una de las calificaciones 

más altas en fenómenos de este tipo, lo que implicaría fuertes vientos y lluvias para 

Centro América, que recién fue afectada por Eta. 

El pronóstico, correspondiente a la alerta 13 proporcionado por el Centro Nacional de 

Huracanes, menciona que además de los vientos catastróficos, se esperarían 

marejadas ciclónicas potencialmente mortales y lluvias torrenciales para la región. 

Además, compartieron información de mensajes clave, en tanto destacaron las 

condiciones extremas a lo largo de partes de la costa noreste de Nicaragua. 

https://lahora.gt/con-los-efectos-de-eta-aun-latentes-iota-alcanza-categoria-5/ 

Honduras. Covid19. Casos: 103102 Muertes: 2823 

Radio HRN. Iota se convierte en huracán categoría 5 a pocas horas de ingresar a 

territorio hondureño 

El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos informó la mañana del lunes 

(16.11.2020) que el huracán Iota ganó fuerza con rapidez a su paso por el oeste del 

Caribe y se convirtió en categoría 5 en su ruta hacia Centroamérica. 

La madrugada del lunes se fortaleció a categoría 4 y horas más tarde a 5 y se espera 

toque tierra nicaragüense y hondureña la noche de hoy o el martes a primera hora. 

Ante la amenaza de un huracán altamente destructivo, el Comité de Alertas de la 

Secretaría en los Despachos de Gestión de Riesgos y Contingencias Nacional (Copeco) 

determinó el domingo (15.11.2020) mantener vigente la alerta roja por tiempo 

indefinido en los 18 departamentos del país ante ingreso de huracán Iota. 

En ese sentido, las evacuaciones obligatorias comenzaron antes del fin de semana en 

los lugares con riesgo. 

https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Huracan-Iota-se-convierte-en-categoria-4-y-anuncian-alerta-naranja-en-El-Salvador-20201116-0023.html
https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Huracan-Iota-se-convierte-en-categoria-4-y-anuncian-alerta-naranja-en-El-Salvador-20201116-0023.html
https://lahora.gt/con-los-efectos-de-eta-aun-latentes-iota-alcanza-categoria-5/
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https://www.radiohrn.hn/iota-se-convierte-en-huracan-categoria-5-a-pocas-horas-de-

ingresar-a-territorio-hondureno 

México. Covid19. Casos: 1006522 Muertes: 98542 

La Jornada. Que Frena "resuelva sus diferencias": López Obrador 

La permanencia del movimiento denominado Frente Nacional Anti AMLO en el Zócalo 

capitalino a pesar del anuncio realizado de que se iban a retirar obedece a las 

diferencias que tienen al interior, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador 

quien destacó que a lo largo de toda la movilización que efectuaron se les respetó su 

derecho a disentir y manifestarse. “Ojalá resuelvan sus diferencias”, comentó. 

Consideró que ese movimiento no tiene una “causa justa” porque ya existen 

mecanismo democrático para la revocación del mandato si es quieren que yo me vaya. 

“Si la gente dice que yo me vaya, pues dejo la Presidencia, en la democracia pueblo 

pone y el pueblo quita. Como voy a estar gobernando el país con el propósito de 

transformar si no cuento con el apoyo de los ciudadanos, no tiene sentido gobernar 

así, por el afán individualista, la parafernalia del poder”. 

López Obrador dijo que “yo llegue aquí por principios y la causa de transformar a 

México, de arrancar d raíz el régimen de corrupción, injusticias y privilegios. Como 

avanzaríamos si no contamos con el apoyo del pueblo. No estaríamos mas que de 

florero, de adorno para transformar se requiere autoridad moral y autoridad”. 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/11/16/que-frenaa-resuelva-sus-

diferencias-lopez-obrador-9116.html 

Nicaragua. Covid19. Casos: 5661 Muertes: 158 

Información actualizada por el Ministerio de Salud de Nicaragua. 
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Panamá. Covid19. Casos: 146653 Muertes: 2873 

La Estrella de Panamá . Colegios particulares piden que la Asamblea discuta con 

'urgencia' propuesta de apoyo económico 

La Asociación Panameña de Colegios Particulares (APCP) piden a la Asamblea Nacional 

(AN) acoger con "urgencia" la solicitud de traslado de partida de $2 millones que el 

Ministerio de Educación (Meduca) busca para brindar "ayuda económica" a los 

pequeños y medianos colegio privados. 

"Hacemos un llamado urgente a la Asamblea Nacional de diputados para que brinde 

una solución inmediata y acoja con urgencia notoria la solicitud del Meduca", 

comunicó la APCP, a través de un comunicado.  

La propuesta de $2 de millones se consolida después que representantes de la 

Alianza de Educación Particular (ANEP) y el Meduca llegaran a un acuerdo sobre el 

monto para el subsidio que se les brindará. 

https://www.laestrella.com.pa/nacional/201116/colegios-particulares-piden-asamblea-

discuta-urgencia-propuesta-apoyo-economico 

Paraguay. Covid19. Casos:  71574 Muertes: 1587 

Última Hora. ANDE pretende restablecer hoy todo el suministro eléctrico que afectó a 

400.000 usuarios 

La severa tormenta registrada en la noche del sábado dejó sin luz a un total de 

400.000 viviendas de Asunción y zonas del Departamento Central. Los cortes del 

suministro eléctrico fueron a causa de los fuertes vientos y las caída de árboles. 

El presidente de la ANDE, Félix Sosa, brindó una conferencia de prensa este lunes para 

comunicar las tareas realizadas hasta el momento por la empresa estatal. Dijo que un 

total de 137 alimentadores de 23.000 voltios llegaron a sufrir desperfectos. 

Actualmente, son cinco los alimentadores que todavía faltan reparar, por lo que unos 

20.000 usuarios siguen sin el servicio de energía eléctrica. 

"Nuestra meta es para este mediodía restablecer el 100% de alimentadores de 23.000 

voltios y para el día de la fecha reponer todo el suministro de energía eléctrica", 

afirmó. 

https://www.ultimahora.com/ande-pretende-restablecer-hoy-todo-el-suministro-

electrico-que-afecto-400000-usuarios-n2914221.html 

https://www.laestrella.com.pa/nacional/201116/colegios-particulares-piden-asamblea-discuta-urgencia-propuesta-apoyo-economico
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https://www.ultimahora.com/ande-pretende-restablecer-hoy-todo-el-suministro-electrico-que-afecto-400000-usuarios-n2914221.html
https://www.ultimahora.com/ande-pretende-restablecer-hoy-todo-el-suministro-electrico-que-afecto-400000-usuarios-n2914221.html
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Perú. Covid19. Casos: 930237 Muertes: 35067 

Télam. El Congreso hará un nuevo intento de designar presidente tras la renuncia de 

Merino 

El Congreso de Perú volverá a reunirse este lunes para tratar de designar presidente 

luego de la renuncia de Manuel Merino y de que la única lista de candidatos a dirigir el 

Legislativo, de la cual surgirá el nuevo jefe de Estado, no lograra consenso en el 

recinto. 

La nueva votación, prevista para las 14 (las 16 en Argentina), buscará poner fin a la 

situación de acefalía del país secundaria a la dimisión de Merino en medio de 

protestas populares y a la renuncia de los miembros de la mesa directiva del Congreso 

unicameral. 

La renuncia de ayer de Merino desató una celebración en las calles peruanas tras 

varias jornadas de manifestaciones duramente reprimidas por la policía, en las que 

hubo dos muertos y un centenar de heridos. 

"Quiero hacer de conocimiento a todo el país que presento mi renuncia irrevocable al 

cargo de presidente de la República", declaró por televisión el fugaz gobernante. 

Unas horas después renunció la junta directiva del Congreso, encabezada por Luis 

Valdez, lo que dejó temporalmente al país andino sin autoridades de los poderes 

Ejecutivo y Legislativo. 

Por la noche, el Congreso no se puso de acuerdo para elegir como nueva presidente 

de Perú a la legisladora izquierdista Rocío Silva Santisteban, quien supuestamente era 

una candidata de consenso. 

https://www.telam.com.ar/notas/202011/535281-congreso-peru-intento-nombrar-

presidente-renuncia-merino.html 

República Dominicana. Covid19. Casos: 134203 Muertes: 2286 

Hoy. Persisten las quejas por dificultades en educación a distancia 

Diversos sectores de la provincia Santiago de los Caballeros aseguran que persisten 

los problemas de conectividad en muchos planteles escolares, lo que imposibilita una 

buena enseñanza a los estudiantes del sector público que reciben docencia de 

manera virtual, debido a la pandemia del coronavirus. 

Miguel Jorge, vocero de la Asociación Dominicana de Profesores (ADP) en Santiago, 

aseguró muchos maestros pasan por la dificultad de no poder acceder a un plan de 

https://www.telam.com.ar/notas/202011/535281-congreso-peru-intento-nombrar-presidente-renuncia-merino.html
https://www.telam.com.ar/notas/202011/535281-congreso-peru-intento-nombrar-presidente-renuncia-merino.html
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Internet con la velocidad necesaria para impartir la docencia a través de las distintas 

plataformas digitales, ni siquiera en los centros pertenecientes al programa República 

Digital. 

«Se ha planteado que cada docente debe estar en su aula de clases y no será posible 

eso porque en los centros educativos definitivamente no hay  la posibilidad de 

conexión a Internet, ni siquiera en los centros que pertenecen al programa República 

Digital», expresó Jorge. 

https://hoy.com.do/persisten-las-quejas-por-dificultades-en-educacion-a-distancia/ 

Uruguay. Covid19. Casos: 4030 Muertes: 65 

M24. En educación el Gobierno aplica una agenda previa a la pandemia y está muy 

tacaño con los recursos para los niños en las escuelas 

Entrevistado en InterCambio el director frenteamplista del Instituto Nacional de 

Evaluación Educativa, Pablo Caggiani, advirtió que el gobierno aplica en la Educación 

“una lógica de agenda previa al 13 de Marzo” y que “está demasiado tímido” ante los 

efectos de la pandemia. 

Caggiani contextualizó su abordaje de los procesos educativos destacando el hecho de 

que “el país nunca tuvo tanta cantidad de estudiantes, tenemos 1 millón de 

estudiantes”. Y si bien “tenemos algunos nudos” en el sistema de Educación, nada 

tienen que ver “con lo que se instaló en la campaña electoral” y “en la discusión 

pública”. “Ahora no solo no se va a llegar al 6% sino que se está reduciendo el 

Presupuesto” para la Educación, apuntó.  

En cambio, advirtió, “el sistema educativo” por los efectos de la pandemia sí “está en 

una situación dramática”, tanto que “hay que ayudar al gobierno en este sentido” 

porque los efectos “en desvinculación” y en “salud mental son tremendos”. Pero el 

gobierno “está muy cerrado” para escuchar esto y “está muy tacaño con los recursos 

para los niños”. En términos generales, “estamos en una lógica de agenda previa al 13 

de Marzo”, alertó Caggiani. 

https://www.m24.com.uy/en-educacion-el-gobierno-aplica-una-agenda-previa-a-la-

pandemia-y-esta-muy-tacano-con-los-recursos-para-los-ninos-en-las-escuelas/ 
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Venezuela. Covid19. Casos: 97352 Muertes: 851 

Nodal. CEELA: Sistema de votación venezolano es la mayor garantía de transparencia y 

confiabilidad 

El presidente del Consejo de Expertos Electorales de Latinoamérica (CEELA), Nicanor 

Moscoso, destacó que el acompañamiento que ha hecho al sistema de votación 

venezolano en los dos simulacros realizados por el Consejo Nacional Electoral (CNE), 

para constatar la garantía de la transparencia y de confiabilidad para las 

Parlamentarias 2020 del 6de diciembre, ha sido exitoso. 

Moscoso manifestó su satisfacción de ver la masiva participación de los venezolanos 

en este segundo simulacro electoral, quienes se han sumado a la familiarización con 

las nuevas máquinas de votación, en las que van a poder votar con mucha facilidad. 

Explicó que normalmente este proceso solo dura 3 minutos, a la vez que constató que 

no se lleva más de 40 segundos para ejercer el voto, al tiempo que destacó que los 

adultos mayores son las personas que más se han interesado en ejercer el derecho al 

sufragio. 

https://www.nodal.am/2020/11/elecciones-legislativas-jefe-de-la-mision-de-la-ceela-el-

sistema-de-votacion-es-de-extrema-confianza/ 
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